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    В сентябре  2016 года  Лариса 
Кожевина  избрана депутатом 
Законодательного Собрания 
Вологодской области
 в составе списка кандидатов 
региональной группы по 
Первомайскому одномандатному 
избирательному округу № 8 (г. 
Череповец), выдвинутого 
Вологодским региональным 
отделением Всероссийской 
политической партии "ЕДИНАЯ 
РОССИЯ" .

Занимаемые должности:
•председатель комитета по 
государственно-правовой 
деятельности, законности и правам 
человека 

•руководитель Региональной 
общественной приемной Председателя 
Партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" Д.А. 
Медведева в Вологодской области



«Время летит стремительно, уже прошло чуть больше года с 
момента начала моей работы, и можно подвести 
промежуточный итог моей деятельности.  Конечно, главным 
критерием эффективности моей работы в качестве 
депутата Законодательного Собрания Вологодской области 
будет оценка жителей Вологодской области».

❑ Законотворческая 
деятельность

❑ Рассмотрение 
обращений граждан

❑ Работа в 
муниципальных 
образованиях области

❑ Общественная 
деятельность

❑ Межпарламентская 
деятельность

      Направления деятельности



За 2017 год было проведено 12 сессий, рассмотрено 484 вопроса. 
Принято 189 законов области. 

По сферам правового регулирования принятые законы 
распределились следующим образом: 

В 2017 году, так же как и в прошлом 
году, наибольшее количество законов – 51 
(27 % в общем объеме принятых законов) 
было принято в сфере государственного 
управления, деятельности органов 
государственной власти, регулирования 
проведения выборов и референдумов. 

Традиционно одно из ведущих мест 
занимают законы в сфере экономической 
политики и собственности, 
лесопользования – 47 (25 % в общем 
объеме принятых законов), а также 
налоговой и бюджетной политики  - 33 (17 
% в общем объеме принятых законов). 

Законы в сфере социальной 
политики составляют 12 % в общем 
объеме принятых законов. 

Основные итоги законотворческой деятельности
Законодательного Собрания Вологодской области за 2017 год



       Одним из направлений деятельности 
депутатов является законотворческая 
работа и я, как юрист, большое внимание 
уделяю  совершенствованию 
законодательства, проведению 
мониторинга правоприменения законов, а 
также  выявлению и устранению 
правовых пробелов.  
         Ни один закон не будет эффективно 
работать, если не объяснить человеку, 
зачем и почему он был принят, что он 
даст конкретному гражданину. Именно 
открытость парламента предоставляет 
депутатам возможность почувствовать 
настроение вологжан, выслушать их 
замечания и предложения.  
         С этой целью я веду активный 
диалог с вологжанами на своей странице 
ВКонтакте. 
        Встречи и приемы, общение с 
гражданами позволяют увидеть недочеты 
законодательства и ряд инициатив был 
разработан именно по обращениям 
граждан. 



За 2017 год депутат 
Лариса Кожевина 
совместно с другими 
депутатами  
разработала и внесла:

• 35 законов области

• 3  проекта федеральных 
законов

• 41 постановление 
Законодательного 
Собрания области, в том 
числе 31 отзыв на 
проекты федеральных 
законов. 

Законодательные инициативы



✔ "О внесении 
изменения в статью 
2 закона области

Почетные доноры смогли 
получить звание ветерана 
труда 

В 2017 году продлена выплата 
1 млн. рублей медицинским 
работникам в возрасте  до 50 
лет, приехавшим работать в 
сельскую местность 

В составе многодетной семьи 
стали учитываться также 
дети в возрасте до 23 лет, 
обучающиеся в любых 
образовательных  учреждениях, 
в том числе курсанты военных 
училищ

Социально  значимые принятые инициативы  

✔ "О внесении 
изменений в статьи 
2 и 3 закона области 

✔"О внесении изменений в 
статью 3 закона области 
"О мерах социальной 
поддержки, направленных на 
кадровое обеспечение 
системы здравоохранения 
области" 

"О порядке и условиях 
присвоения звания 
"Ветеран Труда"

"Об охране семьи, 
материнства, 
отцовства и детства в 
Вологодской области"



✔ "О единовременных 
компенсационных выплатах 
медицинским работникам 
фельдшерско-акушерских 
пунктов государственных 
учреждений здравоохранения 
области"

✔ "О внесении изменений в закон 
области "О регулировании 
некоторых вопросов в сфере 
организации обеспечения 
проведения капитального 
ремонта общего имущества

✔ "О мерах государственной 
поддержки и (или) содействия

С 1 января 2018 года 
установлены выплаты в 
сумме 500 тысяч рублей 
фельдшерам в возрасте 
до 45 лет, приехавшим 
работать в ФАПы в 
сельской местности

Дополнен перечень работ, 
которые можно провести 
за счет фонда 
капитального ремонта, а 
также предусмотрена 
возможность направлять 
на срочные ремонты домов 
банковские проценты, 
полученные Фондом от 
размещения средств в 
банках

в многоквартирных домах 
на территории 
Вологодской области"

в восстановлении нарушенных прав 
граждан, чьи денежные средства 
привлечены для строительства 
многоквартирных домов и чьи 
права нарушены, на территории 
Вологодской области и о внесении 
изменений в отдельные законы 
области", направленный на 
решение проблем "обманутых 
дольщиков"

Определены  варианты  
решения проблем

" обманутых дольщиков" 
и меры социальной 
поддержки.



✔ " О наделении 
органов местного 
самоуправления 
отдельными 
государственными 
полномочиями по 
государственному 
жилищному надзору 
и лицензионному 
контролю" 

✔ "О  внесении 
изменений в статью 
246 Кодекса 
административного 
судопроизводства 
Российской 
Федерации" 

Для обжалования 
кадастровой 
стоимости не нужно 
заверять отчет 
независимого 
оценщика  
саморегулируемой 
организацией 
оценщиков, что 
значительно снижает 
стоимость услуг 
оценщиков

Мэрии г. Череповца    
и г. Вологды 
предоставлены 
полномочия 
проводить проверки 
деятельности 
управляющих 
компаний в целях 
более оперативного 
реагирования на 
жалобы жителей  
 



Лариса Кожевина является председателем постоянного комитета Законодательного Собрания области 
по государственно-правовой деятельности, законности и правам человека.

Основными формами контроля Законодательного Собрания Вологодской области за исполнением 
законов остаются публичные слушания, круглые столы, депутатские запросы, заслушивание информации 
(отчетов) об их исполнении на заседаниях комитетов и сессиях Законодательного Собрания области. 

В связи с этим регулярно проводятся выездные заседания постоянных комитетов, заседания рабочих 
групп, создаваемых Законодательным Собранием области, ежемесячно проводятся "правительственные 
часы", в рамках которых выявляются и обсуждаются наиболее волнующие население темы и вопросы. 

В 2017 году:

✔ проведено 33 заседания  постоянного комитета Законодательного Собрания области по государственно-
правовой деятельности, законности и правам человека, в том числе 2 выездных заседания.

✔ рассмотрено 884 вопроса, в том числе:

✔ 132 проекта законов области;

✔ 41 проект постановлений Законодательного Собрания области;

✔ 358 проектов федеральных законов;

✔ 211 обращений граждан и юридических лиц;

✔ 160 иных вопросов;

✔ 4 круглых стола.

Работа в комитете



❑   О последствиях некорректной работы комплекса 
автоматической фиксации нарушений Правил дорожного 
движения в Шекснинском муниципальном районе, в 
результате которой более 10 тысяч граждан незаконно были 
привлечены к административной ответственности.

         Решение:
  проверка работы камер фото - видео фиксации в 
Вологодской области теперь будет осуществляться 
систематически;
   разработан  проект федерального закона о внесении 
изменений в Кодекс Российской Федерации об 
административных правонарушениях, в соответствии с 
которым постановления о штрафах будут отменяться 
автоматически  в случае выявления  некорректной работы 
камеры.
 

❑  В связи с многочисленными жалобами  граждан проведен 
круглый стол по теме "Проблемы заключения договоров 
обязательного страхования гражданской ответственности 
владельцев транспортных средств  в Вологодской области".

Решение:
   направлены  информационные письма в страховые компании 
и отделение Северо-Западного главного управления 
Центрального банка Российской Федерации по Вологодской 
области о принятии мер для недопущения нарушений 
законодательства;
  разработана памятка о порядке обжалования незаконных 
отказов  страховых   компаний.
 
 
 

   
 

В 2017 году по инициативе постоянного комитета по государственно-правовой 
деятельности, законности и правам человека проведены круглые столы по 
коллективным жалобам вологжан



❑ Круглый стол  "О вопросах, 
возникающих в связи с включением 
с 1 января 2017 года расходов на 
общедомовые нужды в размер платы 
за содержание жилого помещения "

Решение:  
   по инициативе Законодательного 
Собрания области принято  
обращение   Парламентской     
Ассоциации     Северо-Запада     России   
к Председателю Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации   В.В. Володину  
о внесении изменений в Жилищный 
кодекс РФ;
   внесены изменения в Жилищный 
кодекс РФ, теперь  собственники  
помещений сами могут на общем 
собрании определить, как уплачивать 
расходы на  общедомовые нужды – по 
нормативам или по фактическим 
расходам. 



1. Рабочая группа по рассмотрению вопросов 
в сфере административных правоотношений. 
За 2017 год проведено 5 заседаний рабочей группы, 
разработана   законодательная инициатива 
по внесению изменений в закон области 
об административных правонарушениях.
 

2. Рабочая группа по осуществлению контроля 
за организацией проведения капитального ремонта 

общего  имущества в многоквартирных домах 
на территории Вологодской области.
За 2017 год проведено 4 заседания рабочей группы, 
разработано  6  законодательных  инициатив по 
внесению изменений в закон области о проведении 
капитальных ремонтов многоквартирных домов. 
 
3. Рабочая группа по разработке плана мероприятий, 
направленного на защиту   прав участников долевого 
строительства. 
За 2017 год  проведено 4 заседания рабочей группы. 
Подготовлен  проект закона области о мерах 
поддержки обманутых дольщиков.  
 
4.  Областной общественный совет по мониторингу 
правоприменения. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Участие в рабочих группах Законодательного Собрания области



Лариса Кожевина является  членом постоянного комитета 
по правовым вопросам Парламентской Ассоциации Северо-
Запада России.

✔ Участие в работе 52-й и 53-й Конференции ПАСЗР

✔ Участие в заседаниях постоянного комитета 
по правовым вопросам

Разработаны,  внесены на рассмотрение ПАСЗР и 
поддержаны парламентариями Ассоциации:

❑Обращение Парламентской Ассоциации Северо-Запада 
России к Председателю Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации
 В.В. Володину по вопросу необходимости наделения 
должностных лиц полиции полномочиями по составлению 
протоколов об административных правонарушениях, 
посягающих на общественный порядок и общественную 
безопасность, предусмотренных законами субъектов 
Российской Федерации.
 

❑Обращение Парламентской Ассоциации Северо-Запада 
России к Председателю Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации 
В.В. Володину по вопросу принятия изменений в  Жилищный  
кодекс Российской Федерации, касающихся    оплаты  
расходов на общедомовые нужды по фактическому 
потреблению или по нормативам по выбору жителей.
 

❑Проект федерального закона  № 284464-7 "О внесении 
изменения в статью 156 Налогового кодекса Российской 
Федерации", предусматривающий льготное 
налогообложение НДС услуг туроператоров по внутреннему 
туризму.  
 
 
 
 
 
 

Межпарламентская деятельность



За  2017 год 

проведено  36 приемов, в том числе: 

6 - в Вологде, 

6 - в Череповце, 

24 - в муниципальных районах области;

Поступило 376  обращений граждан, в том 

числе: 

✔решено положительно – 48 вопросов,

✔предоставлено правовых консультаций по 328 

вопросам.

 
 
 
 
 
 
 
 

Работа с обращениями граждан

Одним из основных направлений моей деятельности 
является работа с обращениями граждан. 
Проведение личных приемов позволяет депутатам 
выстроить прямой диалог с жителями области, 
получить обратную связь и выявить наиболее 
актуальные проблемы вологжан, для решения 
которых требуется вмешательство органов власти.
Для оперативного реагирования на вопросы граждан 
на своей странице ВКонтакте я веду проект «Онлайн- 
консультация юриста «Как защитить свои права». 



Анализ содержания 
обращений за 2017 год 
показывает, что тема ЖКХ для 
жителей области, также как и в 
2016 году, является наиболее 
значимой. 

Особенно актуальны 
вопросы электро-, водо-, газо- и 
теплоснабжения, 
благоустройства придомовых и 
дворовых территорий, переноса 
сроков капитального ремонта,    
тарифов и оплаты жилищно-
коммунальных услуг, работы 
управляющих компаний.   

Традиционно много  
обращений, касающихся 
жилищных вопросов:  
переселение из ветхого и 
аварийного жилья,  обеспечение  
жильем льготных категорий 
граждан. 

Значительное количество  
обращений поступает и  по теме 
образования и науки.  В текущем 
году самой острой стала 
проблема обеспеченности детей 
в возрасте до 3-х лет местами в 
дошкольных  образовательных 
учреждениях. 



 

 
 
 
 

❖  Проблема – налоговая инспекция отказала пенсионеру в 
предоставлении  льготы на вновь приобретенную квартиру взамен 
проданной.
 
     Решение:

✔  направлено обращение в Министерство финансов Российской Федерации и 
получены разъяснения: отказ налоговой инспекции признан  необоснованным. 
  Льгота предоставлена пенсионеру; 
 

❖  Налоговая инспекция  неправильно начислила земельный налог
   Решение:

✔ в ходе проверки установлено, что налоговая инспекция неправильно 
применяла вид целевого назначения земли при начислении налога
  Земельный налог пересчитан – вместо ставки  1,5% от кадастровой 
стоимости  применена ставка  0,3%;
 

❖ Налоговая инспекция предъявила к уплате налог за несуществующий 
объект недвижимости 
   Решение:

✔в ходе проверки выявлена ошибка при проведении кадастрового учета;
✔ошибка в государственном кадастровом учете  устранена, сведения переданы 

в налоговую инспекцию. 
 заявитель освобожден от  налога на имущество;  
 

❖ Проблема – нужен капитальный  ремонт крыши многоквартирного дома, 
но денег в районе на капитальный ремонт по Программе уже нет, ремонт 
запланирован только на 2025 год. 
 
Решение: 

✔разработаны  и приняты изменения в закон области, в соответствии с 
которыми банковские проценты, полученные Фондом капитального ремонта, 
направляются на проведение срочных ремонтов.
Проведены срочные ремонты 42 домов в 6 муниципальных районах;   
 
 

Решение вопросов по обращениям  граждан   



❖ Проблема - проведение капитального ремонта 
требуется ранее установленного Программой срока. 
        Решение:

✔в жилые многоквартирные дома направлена 
специальная  комиссия; 

✔признана необходимость проведения ремонта в более 
ранние сроки 
Принято решение о проведении  капитального 
ремонта в 2018 году  в пяти многоквартирных 
домах.

 
❖ Проблема - завышенная кадастровая стоимость 

земельных участков. 
        Решение:

✔направлены запросы в Росреестр и профильные 
департаменты Правительства области;

✔организовано проведение проверки, в ходе которой  
выявлены недостоверные сведения, использованные 
при проведении кадастровой оценки.
кадастровая стоимость подлежит пересмотру по 
основанию недостоверности.
 

❖ Проблемы - неправомерность начисления платы за 
услуги ЖКХ, необоснованное  повышение 
управляющей компанией платы за содержание 
жилья.
          Решение:

✔инициировано проведение проверки Государственной 
жилищной инспекцией;

✔выявлены нарушения, управляющей компании выдано 
предписание об их  устранении. 
гражданам  произведен перерасчет платежей за 
содержание жилья; 



❖  Проблема – необоснованно высокие 
платежи за отопление в жилом доме.
       Решение:

✔Проведена проверка работы прибора 
теплового учета, выявлена его 
неисправность.
 Жителям пересчитаны платежи за 
отопление за  2015-2016 годы .

 
❖  Проблема – отказ страховой 

организации  заключить договор 
ОСАГО.
         Решение: 

✔Направлено обращение страховщику.  
 Договор ОСАГО заключен с 
заявителями. 

 
❖  Проблема  -  отказ управления 

Росреестра в проведении 
государственного кадастрового учета 
земельного участка и изменения 
целевого назначения земли.
        Решение: 

✔Направлен запрос, проведены совещания, 
изучена  судебная практика. 
 Вид разрешенного использования 
изменен по заявлению гражданина, 
участок поставлен на государственный 
кадастровый учет.
 



❖  Проблема -  перебои с 
обеспечением инвалидов 
дорогостоящими  лекарственными 
средствами. 
       Решение:
 по запросу   несколько инвалидов 
получили необходимые лекарства; 

❖  Проблема – судебными 
приставами незаконно списана 
задолженность с полученных 
пособий на детей. 
        Решение: 

✔направлен запрос в службу судебных 
приставов. 
 Незаконно списанные средства 
возвращены заявителю.  



За 2017 год Лариса Кожевина   посетила 26 муниципальных районов области,
проведено 24 личных приема в административных центрах муниципальных районов,
15  встреч с ветеранами муниципальных районов,
20 встреч с коллективами предприятий и органов местного самоуправления 
муниципальных районов. 
 
Темы, обсуждаемые с жителями в районах:
▪Вопросы  ЖКХ и проведения капитального  ремонта многоквартирных домов;
▪О продолжении  программы переселения из ветхого и аварийного жилья;
▪О состоянии региональных и муниципальных дорог; 
▪О проблемах сотовой связи;
▪О газификации районов;
▪Об обеспечении лекарственными средствами льготных категорий населения;
▪Об обновлении парка школьных автобусов.
 
 
 
 
 

Работа в муниципальных районах



 
✔Председатель 

Общественного 
координационного совета 
по развитию малого и 
среднего 
предпринимательства 
Вологодской области 
 

✔Член комиссии по 
вопросам помилования на 
территории Вологодской 
области
 

✔Член попечительского 
совета  ФКУ ИК-2 УФСИН 
России по Вологодской 
области
 

Общественная деятельность


